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22 ноября в Международном бюро
выставок (МБВ) была представлена
заявка Екатеринбурга на право
проведения в 2020 году Всемир�
ной универсальной выставки «Экс�
по�2020». Российская делегация во
главе с заместителем председателя
правительства РФ Аркадием Двор�
ковичем, который является пред�
седателем оргкомитета «Экспо�
2020», была представительной. В
нее вошли губернатор Свердлов�
ской области Евгений Куйвашев и
член Совета Федерации Аркадий
Чернецкий, председатель совета
директоров группы «Ренова» Вик�
тор Вексельберг и председатель со�
вета директоров Трубной метал�
лургической компании Дмитрий
Пумпянский, генеральный дирек�
тор УГМК Андрей Козицын и глава
администрации Екатеринбурга
Александр Якоб.

Город достоинств
Выбор в пользу Екатеринбурга Ар�
кадий Дворкович объясняет про�
сто: «Он находится на пересечении
путей между Европой и Азией. Это
крупный промышленный центр,
транспортный узел, город с мощ�
ным научно�исследовательским
потенциалом». По его словам, про�
ведение всемирной выставки в
России позволит продемонстриро�
вать всему миру знаменитое рус�
ское гостеприимство, будет спо�
собствовать развитию инфраструк�
туры, международных связей,
культуры. Он напомнил, что у РФ
есть опыт проведения крупных
международных мероприятий.
«Мы показываем разные уголки
нашей страны, кроме Москвы и
Санкт�Петербурга. Мы показали
значительному числу людей Вла�
дивосток, где прошел саммит
АТЭС, в следующем году покажем
Казань, где пройдет Всемирная
универсиада. И через шесть лет по�
кажем еще восемь городов, где
пройдут, кроме трех уже назван�

ных, матчи Чемпионата мира по
футболу, включая и Екатеринбург»,
— отметил Аркадий Дворкович.
«Екатеринбург благодаря уникаль�
ному сочетанию богатой истории,
насыщенной деловой, культурной
и научной жизни представляет со�
бой лицо современной и открытой
миру России, достойной принять у
себя событие, имеющее важное
мировое значение», — добавил он.

Борьба за победу 
«Глобальным разумом»
Тема «Экспо�2020» в заявке Екате�
ринбурга звучит как «Глобальный
разум. Человечество в едином диа�
логе» (Global mind). Она посвящена
тому, что в современном мире во�
просы и проблемы развития насе�
ления всего мира нужно решать
совместно, что от их решения зави�
сит, насколько гармоничным будет
развитие мира в XXI веке.

«Есть три основные темы. Пер�
вая — научно�образовательная.
Уральский федеральный универси�
тет реализует амбициозную про�
грамму развития, которая включа�
ет в себя формирование в универ�
ситете сильного международного
научного и образовательного цент�
ра с привлечением студентов как
из соседних, так и из далеких
стран. Это уже происходит. Мы рас�
считываем, что в ближайшие пять
лет в университете появится боль�
ше иностранных преподавателей,
профессоров, ученых. Это позволит
сделать университет одним из веду�
щих. Вторая часть — это логистика.
Екатеринбург должен стать одним
из межрегиональных хабов для ев�
ропейских и азиатских стран. И это
важная часть „Глобального разума”.
И третья — это промышленная
часть. В Екатеринбурге будут реали�
зовываться проекты глобальных
международных компаний, в том
числе связанных с авиастроением,
это титановое производство для
Boeing и для других производите�

лей самолетов. Это проекты в сфере
энергетики. Это проекты в сфере
медицинских технологий», — пояс�
нил Аркадий Дворкович.

Площадка под «Экспо» 
и инвестиции
В ходе презентации российская де�
легация познакомила участников
ассамблеи с планами Екатеринбур�
га по размещению объектов «Экс�
по�2020». Всемирную выставку
планируется разместить на площа�
ди более 500 гектаров. Централь�
ным объектом должен стать выста�
вочный павильон площадью 200
тыс. кв. метров. В качестве места
его размещения выбрана террито�
рия ВИЗ�Правобережный. На пло�
щади 114 гектаров запланировано
возведение «Экспо�Сити» — ком�
плекса жилых кварталов, предназ�
наченного для размещения посе�
тителей выставки. Большие участ�
ки будут выделены под организа�
цию современного многофункцио�
нального комплекса для прожива�
ния, работы и отдыха. На его тер�
ритории предусмотрено строи�
тельство «Музея�Экспо» и «Экспо�
Арены» для проведения спортив�
ных, концертных и других массо�
вых мероприятий.

Помимо непосредственно самих
объектов выставочной инфраструк�
туры в Екатеринбурге планируется
построить новый логистический
центр. К территории «Экспо» будет
подведена новая железнодорожная
линия, построены новое метро и ав�
тобусная станция.

В городе будет обновлен парк об�
щественного транспорта, появятся
низкопольные трамваи и автобусы,
будут модернизированы междуна�
родный аэропорт Кольцово и желез�
нодорожный вокзал. Возможно,
между Екатеринбургом и Москвой
будет проложена скоростная желез�
нодорожная магистраль.

Практически все объекты для
проведения «Экспо�2020» в Екате�

ринбурге должны быть построены
к Чемпионату мира по футболу
2018 года, считает Аркадий Двор�
кович. «К 2020 году будут реализо�
ваны программы, связанные с раз�
витием промышленного производ�
ства, инновации и образователь�
ные программы. Фактически будет
завершен первый этап реализации
программы развития Уральского
федерального университета, очень
важный этап. Этот университет
должен войти в мировые рейтин�
ги. Возникнет, по сути, новый го�
род с современными зданиями,
экологически чистыми, с новым
уровнем жизни», — добавил Арка�
дий Дворкович. «Продвигая заявку
„Екатеринбург�Экспо�2020”, мы го�
ворим не только о развитии одного
города, но и о тех возможностях,
которые открываются перед всей
областью. Выставка придаст новый
импульс развитию экономики все�
го региона: позволит привлечь ин�
весторов и существенно преобра�
зить инфраструктуру территорий»,
— подчеркнул губернатор Евгений
Куйвашев. Заместитель главы ад�
министрации Екатеринбурга по
стратегическому планированию,
вопросам экономики и финансам
Александр Высокинский напом�
нил, что по статистике выставку
«Экспо» за шесть месяцев ее работы
посещает более 30 млн человек.
«Сегодня инфраструктура города
рассчитана на 2 млн человек, по�
этому она будет значительно уве�
личена и улучшена для того, чтобы
принять такое количество людей
со всего мира. Самое главное, что
получит город после возможного
проведения выставки „Экспо�
2020”, — развитую социальную,
транспортную и финансовую ин�
фраструктуру», — отметил он. По
его оценкам, объем инвестиций
для подготовки к проведению «Экс�
по�2020» составляет около 350–400
млрд рублей. «Выставка будет спо�
собствовать дальнейшему разви�

тию города и области. Это хорошо
доказывает опыт Шанхая и Ёсу, уже
принимавших у себя „Экспо”. Для
Екатеринбурга — это большие ин�
вестиции, как бюджетные, так и
внебюджетные», — отметил Евге�
ний Куйвашев.

Судьба заявки решится че-
рез год
Если выставка пройдет в Екатерин�
бурге, в ней смогут принять учас�
тие почти 150 стран мира. Россия
является активным участником
международных выставок «Экспо»,
однако ранее никогда не удостаива�
лась права стать страной�организа�
тором. На проведение «Экспо�2010»
претендовала Москва, но тогда по
результатам голосования победите�
лем был объявлен Шанхай. Голосо�
вание по выбору города, в котором
будет организована выставка в
2020 году, состоится в ноябре 2013
года. Помимо Екатеринбурга пре�
тендентами на право проведения
«Экспо�2020» являются Дубаи (ОАЭ),
Измир (Турция), Аюттхая (Таиланд),
Сан�Паулу (Бразилия). Александр
Высокинский выделил в качестве
основных конкурентов Дубаи и
Сан�Паулу, назвав их основным
конкурентным преимуществом на�
личие больших финансовых воз�
можностей. «В отличие от своих со�
перников Екатеринбург обладает
высоким потенциалом и выгодным
экономико�географическим поло�
жением: более высокая транспорт�
ная доступность и комфортные
климатические условия в летнее
время», — считает он. «Теперь нам
предстоит убедить в этом инспек�
ционную комиссию МБВ, которая
приедет ориентировочно в первом
квартале 2013 года и на месте оце�
нит готовность города принять вы�
ставку. Это наша основная задача»,
— рассказал генеральный дирек�
тор АНО «Заявочный комитет „Экс�
по�2020”» Эрик Бугулов.

Алексей Буров

Борьба за проведение всемирной универсальной выставки «Экспо-2020» перешла в заключительную фазу. 22 ноября в Париже пять городов-претендентов 
презентовали свои заявки на 152-й генеральной ассамблее Международного бюро выставок. Екатеринбург считает своими преимуществами транспортную 
доступность, развитую инфраструктуру, научно-исследовательский потенциал и развитие промышленности. 
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ЭКСПО

Ректор Уральского федерального

университета, посол заявки «Экс�

по�2020» Виктор Кокшаров специ�

ально для «Ъ�Экспо».

Уверен, что проведение всемирной
выставки в Екатеринбурге привле�
чет внимание мировой обществен�
ности к столице Урала и скажется са�
мым положительным образом на
жизни жителей города. Темой «Экс�
по�2020», в случае если выставка
пройдет в России, станет «Глобаль�
ный разум». А где, как не в универси�
тетах, куется этот глобальный разум?
Где, как не здесь, создаются те самые
инновации, которые потом превра�
щаются в современные технологии
и нужные для всего человечества
предметы обихода, машины, меха�
низмы, лекарства и так далее.

Уральский федеральный универ�
ситет примет непосредственное уча�
стие в формировании экспозиции:
наши студенты станут волонтерами
и будут работать на стендах; благода�
ря опыту наших преподавателей ста�
нет возможным проведение образо�
вательных событий в рамках выстав�
ки с участием видных зарубежных и
российских ученых.

Надеюсь, что в рамках реализа�
ции крупных инфраструктурных
проектов по подготовке к «Экспо»,
мы вплотную займемся созданием
кампуса Уральского федерального
университета на Шарташе. Тем бо�
лее что к выставке потребуется боль�
шое количество гостиниц. Значит,
появится потребность в новых ком�
фортабельных студенческих обще�
житиях, которые на время проведе�
ния выставки смогут вместить гос�
тей «Экспо». Опыт других крупных

проектов в России показывает, что
такое возможно. Так делают в Казани
в преддверии Универсиады�2013,
так уже делали во Владивостоке на
саммите АТЭС.

Мы ждем с нетерпением победы
России в борьбе за право проведе�
ния выставки «Экспо�2020». В рамках
подготовки к ней к нам уже приез�
жают представители общественнос�
ти разных стран: недавно мы прини�
мали большую польскую делегацию,
а летом университет с лекцией для
студентов посетил глава Междуна�
родного бюро выставок (МБВ) Висен�
те Лоссерталес. В апреле в Екатерин�
бург приедет проверочная комиссия
МБВ, конечно же, они не могут обой�
ти своим вниманием крупнейший
университет региона — УрФУ. Ду�
маю, мы проведем встречу со студен�
тами, ведь организаторам всемир�
ной выставки важно понимать отно�
шение к предстоящему событию на�
селения, и в частности, его самой мо�
бильной части — студенчества.

О влиянии выставки 
«Экспо�2020» на Екатеринбург
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мнение

Для презентации заявки Екатеринбурга на право проведения выставки «Экспо�2020» в Париж приехали глава администрации города Александр Якоб (слева), вице�премьер Аркадий Дворкович (третий справа), член Совета Федерации Аркадий Чернецкий (второй справа), губернатор Свердловской области

Евгений Куйвашев (справа)    ФОТО  ПРЕСС	СЛУЖБЫ АНО ЗАЯВОЧНЫЙ КОМИТЕТ «ЭКСПО	2020»


